



I - Sport, Kultur, Fremdenverkehr

### **Aktivitäten der Stadt Wipperfürth als Hansestadt**

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Datum</b>	<b>Beschlussqualität</b>
Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur	Ö	19.11.2008	Kenntnisnahme

Die Stadt Wipperfürth ist Mitglied der Internationalen Hanse, die 1980 in der niederländischen Stadt Zwolle neu gegründet wurde. An den Hansetagen der Neuzeit nehmen inzwischen ca. 100 Städte aus 10 Ländern teil.

Ehemalige Hansestädte aus Hessen, Niedersachsen und Westfalen haben den alten westfälischen Hansebund neu aufleben lassen. 20 von ihnen unterzeichneten am 25.06.1983 in Herford die Gründungsurkunde des Westfälischen Hansebundes und bestimmten die alte Reichs- und Hansestadt Herford zum Hansekontor.

Der Westfälische Hansebund zählt derzeit 43 Mitgliedsstädte. Die Stadt Wipperfürth hat mit Schreiben vom 26.05.2003 formell den Beitritt zum Westfälischen Hansebund erklärt. Anlässlich des 20. Westfälischen Hansetages am 19.07.2003 in Telgte wurde der Stadt Wipperfürth das Statut des Westfälischen Hansebundes anerkannt.

Einmal jährlich finden in einer Stadt des Westfälischen Hansebundes die Westfälischen Hansetage statt.

Die Hansestadt Wipperfürth hat mit ihrem Hanseteam in diesem Jahr an folgenden Aktivitäten teilgenommen:

- 05. – 08.06.2008 = Internationale Hansetage in Salzwedel
- 06. + 07.09.2008 = Westfälischer Hansetag in Hamm
- 24. – 26.10.2008 = Historisches Hansefest in Wesel

Aus Kostengründen muss im kommenden Jahr auf eine Teilnahme an den Internationalen Hansetagen im russischen Nowgorod verzichtet werden. Teilnehmen wird die Stadt Wipperfürth an den Westfälischen Hansetagen am 22. + 23.08.2009 in Medebach sowie wiederum am Historischen Hansefest vom 23. – 25.10.2009 in Wesel.

Bekanntlich wird die Stadt Wipperfürth im Jahr 2017 Ausrichter des Westfälischen Hansetages sein.

